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La Costera-La Canal-La Vall d’Albaida

n El Ayuntamiento de Canals 
acogió el pasado jueves, 9 de no-
viembre, una reunión sobre fon-
dos europeos presidida por el al-
calde, Nacho Mira; con Belén Ro-
dríguez, jefa de sección de Aseso-
ramiento Europeo de la Diputa-
ción de Valencia, y experta en ges-
tión de Fondos Europeos; José 

Domingo, jefe de sección de Ser-
vicios Innovadores y Sostenibles 
de la Unidad de Cohesión Territo-
rial y Proyectos Europeos de la Di-
putación; Marilú Navarro, jefe de 
servicio del departamento de 
AEDL; Mónica Talón, técnica de 
Fondos Europeos; Marián Torres, 
técnica de AEDL y Edu Badal, te-
niente alcalde.  

El objetivo de esta reunión es 
articular los pasos a seguir para la 
elaboración de una futura Agenda 
Urbana a nivel local, con el propó-
sito de conseguir subvenciones de 
proyectos europeos. En definitiva, 
se trata de poner los puntos más 

importantes que tiene Canals 
como municipio, como sus fiestas, 
su patrimonio cultural e hidráuli-
co, su artesanía o sus parajes, en 
esta agenda. 

Este encuentro supone el punto 
de partida de una serie de reunio-
nes de trabajo para empezar a arti-
cular el camino hacia estas accio-
nes. La Agenda Urbana es un nue-
vo instrumento de política pública 
urbana que tiene como fin promo-
ver el desarrollo de las ciudades, 
mientras que a su vez busca dar res-
puesta en las exigencias del nuevo 
Modelo de Desarrollo Urbano Sos-
tenible e integrado (Mdusi).

Canals inicia los trámites para elaborar 
la futura Agenda Urbana local

A.NAVARRO. CANALS

u El alcalde, Nacho Mira, se 
reúne con la Diputación de 
Valencia para desarrollar 
proyectos europeos

n Xàtiva Unida celebró el pasado 
sábado la primera asamblea ciu-
dadana del mandato, en la que los 
concejales de la formación seta-
bense explicaron a pie de calle los 
primeros meses de trabajo en el 
consistorio. El partido convocó el 
acto con la voluntad de escuchar 
a la ciudadanía y la portavoz, 
Amor Amorós, explicó las princi-

pales líneas de aportación en el 
gobierno con el PSPV.  

El concejal Alfred Boluda re-
marcó «la ventana de oportunidad 
que se nos ha abierto para hacer de 
Xàtiva la capital cultural de un país 
donde las políticas restrictivas del 
gobierno autonómico pasarán fac-
tura a muchas propuestas cultura-
les». Hèctor Cuenca indicó que 
«pronto vamos a trabajar sobre un 
nuevo presupuesto que tiene que 
incidir sobre las líneas de inversión 
que ya se iniciaron en el pasado 
ejercicio a propuesta de Xàtiva 
Unida» y Susanna Gomar dio a co-
nocer los principales proyectos en 
medio natural y movilidad.

Xàtiva Unida explica la gestión 
realizada en los primeros meses

A.NAVARRO. XÀTIVA

u La formación de izquierdas 
celebra la primera asamblea 
ciudadana de esta legislatura 
en un acto a pie de calle

n El IES Jaume I de Ontinyent ha 
vivido un intenso fin de semana 
en el que ha recibido dos premios 
de investigación científica por un 
trabajo elaborado por unas alum-
nas del centro. Dos nuevos im-
portantes reconocimientos al ta-
lento joven ontinyentí del institu-
to del barrio de Sant Josep. Núria 
Borredà González, Carmen Tolsà 
Martínez, Jenifer Vanessa Merino 
Pacheco y Pau Quilis Torró, estu-
diantes del Jaume I, se han alza-
do con los premios Fedines y Sa-
piència, que distinguen proyectos 
de investigación de jóvenes de la 
Comunitat Valenciana.  

Los alumnos del instituto de 
Ontinyent han sido reconocidos 
por el trabajo de investigación 
«Estudi i propostes de millora de 
la qualitat ambiental atmosfèrica 
a Ontinyent», realizado por los 
cuatro alumnos de CTMA de 2º de 
Bachillerato del centro ontinyen-
tí y dirigido por la profesora-doc-
tora del Departament de Biologia 
i Geologia del IES Jaume I Almu-

dena Martínez Ferre. Los alumnos 
premiados recogieron el pasado 
viernes por la tarde el premio Fe-
dines, en un acto que tuvo lugar 
en el Pati Noble del Castell-Palau 
d’Alaquàs, un evento académico e 
institucional donde se puso en va-
lor el talento joven que se forma 
en los institutos valencianos. Los 
estudiantes estuvieron acompa-
ñados por miembros del equipo 
directivo del Jaume I.  

El estudio de los alumnos de 
Ontinyent fue galardonado al día 
siguiente, sábado, en los Premis 
Sapiència que convocan cada año 
las cinco universidades públicas 
de la Comunitat Valenciana, agru-
padas en la Xarxa d’Universitats 
Valencianes, junto al CSIC y otras 
dos importantes universidades 
privadas. En el acto, celebrado en 
el Paranimf de la Universitat Jau-
me I (UJI) de Castelló, el trabajo de 
Núria, Carmen, Jenifer Vanessa y 
Pau consiguió el tercer premio. El 
acto académico contó con la pre-
sencia de representantes de los di-
ferentes vicerrectorados y tam-

bién de autoridades de la Conse-
lleria d’Educació, que también 
evidenciaron el destacado nivel 
de los trabajos que optaban al Pre-
mi Sapiència. La rectora de la Uni-
versitat de Castelló, Eva Alcón, 
pronunció el discurso de clausu-
ra del acto académico.   

El trabajo «Estudi i propostes de 
millora de la qualitat ambiental at-
mosfèrica a Ontinyent» del IES Jau-
me I analiza una de las problemá-
ticas que afecta a la capital de la Vall 

d’Albaida, la «contaminación» del 
aire con la quema de restos de 
poda y rastrojos. Ciertos días en los 
que se producen estas quemas, la 
ciudad queda invadida por el 
humo que puede llegar a provocar 
un ambiente irrespirable del aire. 
Ante esta situación, las estudiantes 
estudiaron los efectos y las conse-
cuencias en la salud de las perso-
nas ante la quema de restos de 
poda en un trabajo de investiga-
ción en el que también aportan 
propuestas para contribuir a me-
jora la calidad del aire. Núria, Car-
men, Jennifer Vanessa y Pau anali-
zaron qué ocurría a nivel molecu-
lar los días de quemas, examinan-
do los datos de los valores de par-
tículas en suspensión detectadas 
por el sensor de calidad ambiental 
atmosférica ubicado en el propio 
instituto. También analizaron los 
parámetros meteorológicos detec-

tados por la estación meteorológi-
ca del centro educativo y realiza-
ron encuestas entre la población 
local para anotar los efectos que las 
personas percibían ante la quema 
de restos de poda. Con todos los 
datos, observaron que los días en 
que tenían lugar estas quemas los 
síntomas de enfermedades respi-
ratorias o la dificultad de respirar 
en personas sanas se agravaban. 
Esos días de quemas, las partículas 
contaminantes aumentaban, al-
canzando niveles que podrían ser 
perjudiciales para la salud, según 
revelaron los datos recogidos. 
También influía el tiempo que ha-
cía esos días de quema.  

Por ello, en el estudio, los cuatro 
alumnos plantean la modificación 
de los días de quema de poda, así 
como que se utilicen otros méto-
dos alternativos a la quema, más 
ecológicos y saludables.

En los Premis Sapiència, 
de universidades y el 
CSIC, el estudio de los 
alumnos del instituto 
logró el tercer premio

El IES Jaume I 
de Ontinyent  
ya es referente 
en investigación 
científica
u El centro educativo consigue los dos premios 
Fedines y Sapiència por un estudio sobre   
la calidad ambiental atmosférica de la ciudad
R.TOMÀS. ONTINYENT

Alumnas y miembros de la dirección del IES Jaume I con el Premi Sapiència. LEVANTE-EMV
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